



Rundbrief Division Ost – April 2022

Beten für politischen Frieden (1 Tim 2,1-4)

Europa ist im Aufruhr. Enttäuschung macht sich breit. Der Mensch ist zurück auf Feld 1: barbarischer Krieg.

Wenn das Recht des Stärkeren regiert, wird Technik zum Terror: Cyberkrieg, ausgeklügelte Waffensysteme.

Die Welt fürchtet einen dritten Weltkrieg. Die Wahrheit bleibt auf der Strecke. Lügen, Fake News und Zensur regieren.

Die Spezies *Mensch* wird an ihren "natürlichen" Charakter erinnert. Streit im Kleinen, Krieg im Grossen. Die Welt hat auch in den letzten Jahrzehnten immer irgendwo getötet und zerstört – vor allem in [Afrika und Asien](#). Jetzt wird in Europa im grossen Stil gekämpft und vertrieben. Wann kommt diese Welt endlich zur Ruhe? Wohl kaum bevor wir gelernt haben, unsere eigenen Herzen zur Ruhe zu bringen. ([Psalm 131](#))

Ich bin überzeugt, dass wir nur durch den Glauben an Jesus Christus zu *neuen Menschen* werden ([2 Kor 5,17](#)), die sich von Jesu *innerem Frieden* leiten lassen. ([Joh 14,27](#); [16,33](#))

Wir sind entsetzt und tief betroffen über das Leid, das die ukrainische Bevölkerung durchmacht. Wir sammeln, helfen und beten für Menschen in Not. Das ist ein guter Zeitpunkt, um uns daran zu erinnern, dass das Gebet grundsätzlich Priorität haben soll – insbesondere auch das Gebet für einflussreiche Politiker, ob sie nun (pseudo-)demokratisch gewählt worden sind oder nicht.

1. Timotheus 2,1-2a: Ich ermahne nun vor allen Dingen, dass Flehen, Gebete, Fürbitten, Danksagungen getan werden für alle Menschen, für Könige und alle, die in Hoheit sind, ...

Warum also nicht auch für Wladimir Putin beten? Das braucht vielleicht Überwindung, kriegen wir aber hin, wenn wir das Gericht *dem* überlassen, der auch im Neuen Testament sagt: *Mein ist die Rache; ich will vergelten, spricht der Herr.* ([Römer 12,19](#)) Auch Politiker unterstehen Gottes Gericht. ([Apostelg. 12,21-23](#))

Gebete für Politiker sind Gebete für politischen Frieden. Solche Gebete sind zugegebenermassen nicht ganz selbstlos. Wir tun uns damit selbst einen Gefallen. Es geht in diesen Gebeten nämlich darum, dass wir ein ruhiges und stilles Leben führen können.

1. Tim. 2,2b: ... damit wir ein ruhiges und stilles Leben führen mögen in aller Gottseligkeit und Ehrbarkeit. ...

Wer für ein ruhiges Leben betet, um nach Gottseligkeit und Ehrbarkeit zu streben, ist vielleicht zu wenig ambitioniert, um Weltgeschichte zu schreiben. Solche Menschen punkten aber bei Gott – und folgen biblischen Vorbildern. ([Psalm 131](#))

1. Timotheus 2,3: ... Dies ist gut und angenehm vor unserem Heiland-Gott, ...

Die Bibel betont in [1. Timotheus 2,1-4](#) das Gebet für Politiker, schliesst aber auch das

Gebet für *alle Menschen* mit ein. Gott sucht das Beste für uns *alle*.

1. Timotheus 2,4: ... welcher will, dass alle Menschen errettet werden und zur Erkenntnis der Wahrheit kommen.

Die Geschichte und die Bibel lehren, dass sich Menschen in der Not wieder vermehrt auf Gott ausrichten ([Richter 2,11-23](#); [3,9.15](#); [4,3](#); [6,6-7](#); [10,10](#)).

Die Bibel lehrt in [1. Timotheus 2,1-4](#) aber auch, dass Zeiten von politischem Frieden ideal sind, um uns auf *Gottseligkeit, Ehrbarkeit* und *Wahrheit* auszurichten. Das scheint mir nachvollziehbar, zumal die Wahrheit das jeweils erste Opfer jedes Kriegs ist. Und wenn hungernde Armut eine Herausforderung für Gottseligkeit und Ehrbarkeit ist ([Sprüche 30,7-9](#)), wie viel mehr alles zerstörender Krieg!

Fassen wir zusammen: Die Bibel ruft uns auf, für Politiker und politischen Frieden zu beten. Es ist höchste Zeit, diesem Aufruf wieder Priorität zu geben. **Denn ...**

... politischer Friede schenkt uns die Möglichkeit, ein *ruhiges und stilles Leben* zu führen.

... politischer Friede ist ein Gottesgeschenk, *damit* wir uns auf höhere Werte ausrichten: *Gottseligkeit, Ehrbarkeit, Wahrheit*. Friede verpflichtet.

Friede auf Erden! ([Lk 2,14](#))

Friede deinem Haus! ([Lk 10,5](#))

Friede deinem Herzen! ([Kol 3,15](#))

Markus Brunner

Rundbriefe downloaden

Rundbriefe der Heilsarmee DHQ-Ost können im Internet heruntergeladen werden, am einfachsten unter folgender Adresse:

www.heilsarmee.online



April 2022 – die DC's unterwegs

Sa	2.	10:00	Jugendforum, Winterthur
So	3.	10:00	Heilsarmee Affoltern
Mi	6.	12:00	Regionale Arbeitsgruppe (RAG), Zürich
Do	7.	9:00	Standortleitertagung Ost, Heilsarmee Zürich-Zentral
So	10.	10:00	Heilsarmee Zürich-Nord
Do, 14. – Mo, 18.			Osterlager Heilsarmee Affoltern
So	24.	9:30	Heilsarmee Rheineck
Sa	30.	9:00	Eröffnung Heilsarmeebrocki Baar, Sihlbruggstrasse 3b, 6340 Baar

Ukraine-Krise

Nach einer schweizweiten Hilfsgüter-Sammlung für die Flüchtlingshilfe der Heilsarmee Ungarn, haben bereits auch erste Heilsarmeekorps der Schweiz ukrainische Flüchtlinge aufgenommen. Die Heilsarmee-Korps Zürich-Zentral und Zürich-Nord wagen weitere konkrete Schritte, um sich in dieser Krise zu engagieren. Am Samstag, 19.03.2022, boten sie Flüchtlingen am Hauptbahnhof Zürich zum ersten Mal Getränke und Sandwiches an.

Einen herzlichen Dank für alle pioniermässigen Initiativen! Und einen besonderen Dank an alle (ehrenamtlichen) MitarbeiterInnen, die bereit sind, für die Ukraine-Flüchtlinge "eine zweite Meile" zu gehen!

Weitere Einsätze laufen unter dem Begriff **Flüchtlingshilfe Heilsarmee Zürich** und werden auch auf Facebook veröffentlicht:

www.facebook.com/Fluechtlingshilfe-Heilsarmee-Zuerich-102796779049089

Brocki Baar

Die Heilsarmee geht im Kanton Zug in ein neues Abenteuer. Eine Brocki an bester Lage mit integrierter Kaffee-Ecke und Besprechungszimmer.

Dora Kunz, Heilsarmee-offizierin, und Dorothea Weber vom Korps Affoltern werden teilzeitlich für das "Brocki-Kaffee Plus" arbeiten.

Frauenweekend 2022

Das Frauenweekend im Ländli zum Thema Enneastar (enneastar.ch) war geprägt von fröhlichen Begegnungen und offenem Austausch. Das kalte aber sehr schöne Wetter lud ein, auch ausserhalb der Räumlichkeiten Gemeinschaft zu pflegen.

Wir wünschen allen Frauen weiterhin von Herzen Gottes Segen – auf ihrem weiteren Weg der Persönlichkeitsentwicklung.

